



Universidad del sureste
Escuela de medicina

Materia: Antropología Médica I

Nombre del alumno:

Jesús Osorio Cueto

Nombre del profesor:

Sergio Jiménez Ruíz

Nombre del trabajo:

Control de lectura “Breve Introducción a la antropología humana”

Semestre: 1° “B”

PASIÓN POR EDUCAR

Comitán de Domínguez Chiapas a 26 de agosto Del 20

Es muy importante saber que desde siglos pasados la antropología ha sido una de las ciencias que más cambios ha tenido puesto que al estudiar distintos tipos de sociedades, sus mismos colaboradores llegaron a la conclusión de que no existe diferencia alguna entre las personas y debido a que tienen como objeto la acción humana esta ciencia rechaza cualquier tipo de diferencia.

Dentro de los términos más importantes tenemos a la antropología médica que es una rama de la antropología social que ha sido nombrada por muchos países de formas un poco más formales, la más utilizada fue la de antropología médica debido a que estudiaba gran parte de la salud y enfermedad.

Existe una relación entre la Medicina, la antropología y la práctica médica debido a que materias descendientes de la medicina utilizaban metodologías para el estudio de casos necesarios en el medio, en el cual vesaltaban escritos que la misma ciencia utilizaba. Cabe mencionar que anteriormente existía un tipo de documentación llamada etnografía la cual constaba de textos que relataban gran parte de las acciones humanas y es por eso que a los textos médicos antes hablados se les llamaban también como textos etnográficos, del mismo modo la antropología correspondía a muchas materias que los estudiantes utilizaban antes de realizar prácticas médicas que eran básicas en relación a las ciencias. Poco a poco la cantidad de textos y estudios escritos que la etnografía enmarcaba se fueron quedando atrás a causa de la implementación de las prácticas médicas pues ya no era sólo leer y escribir si no que también los estudiantes debían tratar a las personas y experimentar con ellas los conocimientos empleados; de esta forma es como los escritos y textos fueron perdiendo un poco de uso teniendo que ser adoptados por otras ciencias en las que fuesen tomadas con más constancia.

Hubieron algunas controversias que tuvieron origen en el surgimiento de varios conceptos entre los mismos médicos, el más frecuentado fue el de la medicina popular, ésta trataba de los usos de bienes de gran parte de campesinos de la tincoamérica, en como trataban ellos de resolver las emergencias de salud que se les presentaba así como la utilización de plantas con propiedades curativas que les servían como práctica de la salud. En estas regiones la religión a la que pertenecían tenía gran peso puesto que con base a ésta ejercían rituales curativos empleando los medicamentos fabricados con las plantas curativas. Por esta razón se buscaba crear un concepto que estuviese más relacionada con la Antropología y tener las bases necesarias para que estos medicamentos fuesen utilizados sin ningún problema.

Por otra parte, existieron intercambios de ideas entre varias ciencias de la salud debido a la participación de las culturas y géneos de diversas etnias, la que más sobresale es el surgimiento de ciertos trastornos y enfermedades que ellos afirmaban eran ocasionadas por la cultura a la que pertenecían y así mismo los efectos que ocasionaban los malos cuidados que tenían al realizar prácticas de la salud que pues de cierto modo era un espacio de estudio de la antropología.

Algo muy importante es el desglose de varios programas de salud colaborados por la participación de varios países con concamiento médico implementados a aquellas regiones con conflictos y carencias. Estos programas se basaban en aportar una infraestructura necesaria para tener o brindar una atención de calidad causando así la conformidad y agra decimiento del personal de salud dado que gracias a esto las personas tendrían mayor posibilidad de tener atención de calidad causando así la conformidad. También a tener atención a cualquier enfermedad que se les

1
presente. Estos programas fueron cuestionados y de alguna forma las respuestas, obtenidas motivaron al personal de la antropología a evaluar y estudiar las distintas innovaciones que los grupos étnicos empleaban con base en sus tradiciones, como los que se dedicaban a curar personas por medio de su instinto (curanderos) y aquellas que traían vida al mundo de manera casera (parteras).

Con la realización de varios estudios a la población los antropólogos logran asociar como con el uso de la tecnología se puede dar a conocer las enfermedades y el estado de salud de las personas. Así pues, toman en cuenta los aportes de la sociología ya que esta pues estudia de cierto modo los factores de la sociedad, de terminan la salud de los individuos, familias y la misma sociedad en conjunto.

Existen otras variables cualitativas que aportan apoyo para encontrar el tipo y la distribución de la enfermedad, así pues se de termino que una enfermedad no se manifiesta enve la población si no en la relación con la estructura social. Es por eso que en las situaciones de enfermedades crónicas los ámbitos sociales y familiares juegan una participación específica, entre ellas las causas por las que son generadas así como el tipo de vida y la cotidianidad de las personas. Debido a esto, la sociología en investigaciones ha promovido la lucha contra estas enfermedades a través de organizaciones sociales.

En síntesis puedo decir que la mayoría de las ciencias sociales contribuy en mucho al desarrollo de la medicina en distintos aspectos desde el estudio de la infraestructura de las poblaciones hasta el análisis de cada persona en su aspecto de salud para evitar el desarrollo de diversos padecimientos.

Bibliografía

Virgili, U. R. (s.f.). Breve introducción a la antropología médica. *Centro de investigación en antropología médica(MARC)*, 7.

VIRGILI, U. R. (s.f.). Breve introducción a la antropología médica. *Centro de investigación en antropología médica(MARC)*, 7.